
Protokoll der sechsten Jahresmitgliederversammlung des Vereins 
MENTOR – die Leselernhelfer Kreis Heinsberg e.V. 
 
 
Datum: 17. November 2021 
 
Beginn: 18.30 Uhr 
 
Ort: Seniorenzentrum Lambertus, 41836 Hückelhoven  

 

Anwesende: siehe separate Teilnehmerliste 

 

Protokollführung: Marie-Theres Jakobs-Bolten 
__________________________________________________________________________ 

 

TOP 1: Begrüßung – Feststellung form- und fristgerechte Einladung 

 

Der 1. Vorsitzende, Herr Peter Kaiser, begrüßte die Anwesenden im Namen des gesamten 

Vorstandes und stellte fest, dass die Einladung zur sechsten Jahreshauptversammlung frist- 

und formgerecht zugestellt wurde.  

 

Einwände gegen die Tagesordnung wurden nicht erhoben. 

 

TOP 2: Jahresbericht der beiden Vorsitzenden, einschließlich des Berichtes zur Nachbe-

setzung der Schirmherrschaft des Vereins 

 

Herr Kaiser berichtete über die Aktivitäten seit der letzten Jahreshauptversammlung. Durch die 

Coronapandemie hätten die meisten Kinder sehr unter dem Wegfall der sozialen Kontakte gelit-

ten.  

 

Vor Ausbruch der Pandemie seien 110 Mentorinnen und Mentoren aktiv gewesen. Derzeit seien 

es ca. 70.  

 

Erstaunlich sei gewesen, wie gut ein Neustart mit einer ganzen Reihe von Mentoren gelungen 

sei. Es haben sich viele neue Interessenten für eine Mentorentätigkeit gemeldet. Im 2. Halbjahr 

2021 konnten zwei Basis-Coachings durchgeführt werden. Weiter hätten auch nach den Som-

merferien zwei Jour fixe mit Frau Hantschel stattgefunden.  

 

Andere Veranstaltungen, Vortrag Peter Prange und das Mentorfest, konnten leider nicht statt-

finden. Hier plane man für das Jahr 2022 wieder eine Durchführung. 

 

Es wurden in 2021 bisher eine digitale Vorstandssitzung und eine Sitzung in Präsenz durchge-

führt.  

 

Im Anschluss berichtete Herr Thomas Heinrichs, Leiter der Sonnenscheinschule in Heinsberg, 

sehr anschaulich, wie die Situation für die Kinder in den vergangenen Monaten aufgrund der 

Pandemie war.  

In der Sonnenscheinschule sei es zwar gelungen, die Defizite im Lernstoff durch verschiedene 

Aktivitäten weitgehend auszugleichen. Allerdings hätten die Kinder am meisten unter den feh-

lenden sozialen Kontakten extrem gelitten und hier sei noch Vieles auszugleichen bzw. nach-

zuholen. Veranstaltungen wie Sportfeste, Schulfeste, Weihnachtsfeiern, gemeinsames Basteln 



 

etc. hätten nicht stattfinden können. Die sozialen Kontakte bei derartigen Veranstaltungen seien 

extrem wichtig für die Entwicklung der Kinder.  

Vor diesem Hintergrund würdigte er abschließend die wertvolle Arbeit der Mentorinnen und 

Mentoren.  

 

 

TOP 3: Bericht der beiden Beisitzer zur Arbeit der Mentorinnen und Mentoren 

 

 Frau Fabry und Herr Stops berichteten über die aktuelle Situation. Eine Reihe von  

 Mentoren sei wieder aktiv. Wegen der weiter vorhandenen Pandemie sollen jedoch  

           alle Mentoren für sich entscheiden, ob sie derzeit wieder aktiv sein möchten.  

 

TOP 4: Neubesetzung der Schirmherrschaft  

 

Herr Kaiser bat die Anwesenden zunächst, sich zum Gedenken für den am 8.12.2020 plötzlich 

verstorbenen Schirmherrn des Vereins, Christian Macharski, zu erheben. Er würdigte die Ver-

dienste von Herrn Macharski für den Verein und erinnerte an die schönen Stunden, die man 

gemeinsam verbracht hätte. 

 

Anschließend informierte er, dass der Verein nun zwei neue Personen gefunden habe, die die 

Funktion der Schirmherrschaft künftig ausüben. 

 

Es sei gelungen wieder zwei bekannte Persönlichkeiten aus dem Kreis Heinsberg für den Ver-

ein zu gewinnen: die Moderatorin Lisa Tellers aus Heinsberg-Karken und den Comedian Chris-

tian Pape aus Wegberg-Beeck. 

 

Beide hätten direkt begeistert zugesagt, dieses Amt zu übernehmen. In einem Zeitungsbericht 

wurde bereits über die neue Schirmherrschaft berichtet. Den Mentorinnen und Mentoren sollen 

die beiden beim Mentorfest im nächsten Jahr vorgestellt werden.  

 

 

TOP 5: Kassenbericht des Kassierers  

 

Herr Pennartz erläuterte den Kassenbericht für das Jahr 2020. Der Verein ist weiterhin finanziell 

sehr gut aufgestellt. Er erläuterte weiter die einzelnen Einnahmen (Beiträge und Spenden) und 

Aufwandspositionen. Zum Jahresende betrug das Kassenguthaben des Vereins 6.078,64 Euro.  

 

Vor dem dargestellten Hintergrund wird im Jahr 2021 kein Einzug der Vereinsbeiträge erfolgen.  

 

Ergebnis der Kassenprüfung 

 

Im Vorfeld der Jahreshauptversammlung ist die Kasse des Vereins durch die Kassenprüfer Ro-

bert Küppers und Rolf Tabellion vollumfänglich geprüft worden. Beiden war es aus Termingrün-

den nicht möglich an der Jahreshauptversammlung teilzunehmen. Den Bericht der Prüfer trug 

daher in Vertretung Frau Zurmahr-Tabellion vor.  

 

Herr Küppers und Herr Tabellion haben alle Belege geprüft. Sie bestätigen, dass die Kassen-

geschäfte professionell und übersichtlich geführt werden. Es gab keinerlei Beanstandungen. 

 

Dem Kassierer wurde einstimmig die Entlastung erteilt.  

 



 

TOP 6: Wahl eines Versammlungsleiters 

 

Als Versammlungsleiterin wurde einstimmig Frau Zurmahr-Tabellion gewählt.  

 

 

TOP 7: Entlastung des Vorstands 

 

Frau Zurmahr-Tabellion beantragte anschießend die Entlastung des Vorstandes.  

 

Die anwesenden Vereinsmitglieder erteilten diese einstimmig.   

 

 

TOP 8: Neuwahl des Vorstands 

 

Zunächst wurde Herr Peter Kaiser als 1. Vorsitzender einstimmig wiedergewählt. Anschließend 

wurden alle anderen Vorstandsmitglieder und Beisitzer ebenfalls einstimmig wiedergewählt. 

 

Alle Gewählten nahmen die Wahl an.   

 

 

TOP 9: Geplante Aktivitäten im kommenden Berichtsjahr 

 

Für 2022 sind geplant: 

 

- Vortrag mit Peter Prange in Heinsberg 

- Sommerfest mit der neuen Schirmherrschaft   - voraussichtlich in Wegberg-Beeck 

- Veranstaltung zum Themenfeld „Digitales Lesen“ – Im Anschluss daran soll das Thema 

für den Verein ggf. auf den Weg gebracht werden. Der Medienbeauftragte des Kreises 

Heinsberg soll dabei einbezogen werden.  

- Ggf. weitere Angebote Basis-Coaching und Jour Fixe mit Frau Hantschel  

 

 

TOP 10: Verschiedenes 

 

Frau Jakobs-Bolten berichtete über eine großzügige Spende von  Desinfektionsmitteln der Dro-

geriekette Rossmann an die Mentorenvereine. Diese werden in den nächsten Wochen an die 

aktiven Mentorinnen und Mentoren verteilt.  

 

 

Ende der Veranstaltung 

 

Der 1. Vorsitzende beendete gegen 19.45 Uhr die Sitzung. 

 

 

Gesehen und genehmigt: 

 

 

Peter Kaiser      Marie-Theres Jakobs-Bolten 

1. Vorsitzender                                   Protokollführerin 


